

Fecha:15-11-2024Pág.:6Tiraje:Sin DatosMedio:Puranoticia.clCm2:659,1Lectoría:Sin DatosSupl.:Puranoticia.clVPE:\$0Favorabilidad:No Definida

Tipo: Noticia general
Título: Sofía González deja la Delegación Presidencial de Valparaíso en medio de críticas por seguridad regional y gestión del

megaincendio

## Sofía González deja la Delegación Presidencial de Valparaíso en medio de críticas por seguridad regional y gestión del megaincendio



La militante del Partido Comunista renunció el miércoles, pero sólo se materializó este viernes, donde sólo tuvo algunas reuniones internas en el edificio Esmeralda de Valparaíso.

ste viernes 15 de noviembre fue el último día de trabajo de **Sofía González Cortés** como Delegada Presidencial Regional de Valparaíso, cargo que asumió el 11 de marzo de 2022 al comenzar el Gobierno del Presidente Gabriel Boric.

Fueron dos años y ocho meses donde esta fonoaudióloga de profesión y militante del Partido Comunista (PC) estuvo a cargo de dirigir las tareas de Gobierno interior y velar por la tranquilidad, orden público y resguardo de las personas y los bienes.

Y es justamente este último punto el que ha centrado las críticas de parlamentarios, básicamente de oposición, quienes reprochan el actual de la delegada González en materia de seguridad, considerando los altos índices de delincuencia en la zona.

Sin ir más lejos, cifras de Carabineros y la Policía de Investigaciones (PDI) develan que septiembre de 2024 fue el mes con mayor cantidad homicidios del año en la región de Valparaíso, con 15 asesinatos en total. Es decir, uno cada dos días.

Al respecto, el diputado Andrés Longton sostuvo en aquella oportunidad que "ante estos hechos de sangre cada vez más violentos tenemos una Delegada Presidencial que cada vez está más ausente, pensando en su próxima elección, quizás parlamentaria; pero estamos con una ausencia de poder evidente, y lamentablemente este Gobierno es incapaz de hacer valer las responsabilidades políticas".

De igual forma, Sofia González deja el cargo en medio de las críticas a su gestión durante el megaincendio del 2 y 3 de febrero en Viña del Mar, Quilpué y Villa Alemana, emergencia que en su inicio la sorprendió de vacaciones, pero que la vio reintegrarse a las horas para hacerse de cargo de la coordinación de organismos.

Sobre su rol en la tragedia, la diputada Camila Flores planteó hace algunas semanas que "es absolutamente incompetente, una persona incapaz absoluta de manejar una emergencia de esta envergadura, absolutamente incompetente... que las primeras horas de este megaincendio haya estado de vacaciones y que haya regresado no hizo en nada la diferencia. Su aporte fue igual a cero"

Pero los reproches a su gestión también llegaron desde el oficialismo, como los de la diputada frenteamplista María Francisca Bello, quien señaló a Puranoticia.cl que "creo que la delegada González podría haber tenido un rol más protagónico y proactivo en torno a unificar las alianzas de Gobierno en la región y propiciar el diálogo de entre los partidos. La materia medioambiental es uno de sus puntos más débiles, como por ejemplo el reciente caso de Maratué, donde las seremis del Frente Amplio fueron las únicas que se opusieron a un proyecto tan mal evaluado".

Las palabras de Bello, sumadas a las que luego pronunció Diego Ibáñez, ambos del ala de los ex Convergencia Social en el Frente Amplio, apuntan también a instalar el nombre de una de sus correligionarias en la discusión por quedarse con la Delegación Presidencial Regional de Valparaíso. De hecho, Ibáñez planteó con nombre y apellido a **María Fernanda Moraga**, actual Seremi de Gobierno de Valparaíso, de quien manifestó que "me parece que tiene las habilidades y la experiencia necesaria para desempeñar un buen trabajo en la Delegación Presidencial Regional de Valparaíso"

En ese sentido, se abrió los últimos días una disputa interna con el Partido Comunista para que una de sus figuras se quedara con el puesto. Y aunque en La Moneda esperan seguir la estrategia de "el que tiene mantiene", lo que le daría prioridad a una carta del PC para seguir en la Delegación, lo cierto es que desde el Frente Amplio intentaron hasta último momento que sea uno de los suyos el elegido. De esta manera, los tres nombres más fuertes pará quedarse con el puesto son los co-munistas **Yanino Riquelme**, actual seremi de Obras Públicas; y Sergio **Salvador Guajardo**, actual seremi de Agricultura; y la frenteamplista María Fernanda Moraga, actual seremi de Gobierno.

Conocedores de la interna en la Delegación Presidencial Regional revelan que la carta de renuncia la presentó Sofía González el miércoles 13 de noviembre, pero que sólo se haría efectiva este viernes. No obstante, ya se despidió de gran parte del gabinete durante el último Comité para la Gestión del Riesgo de Desastres (Cogrid).

Respecto al trabajo realizado por la renunciada autoridad regional, Puranoticia.cl supo que sólo tuvo algunas reuniones internas en el edificio Esmeralda donde tiene las reparticiones la Delegación Presidencial y que no tuvo actividades públicas. De igual forma, se espera que durante las próximas horas el Gobierno de a conocer el nombre de la nueva autoridad que asuma el máximo puesto de Gobierno en la Quinta Región.

Por último, vale hacer presente que la renuncia de Sofía González tiene que ver con la posibilidad de competir en la Elección Parlamentaria de 2025 por un escaño en el Distrito 6 de la Cámara de Diputados en la región de Valparaíso. Y es que la Ley Electoral establece que las autoridades deben dejar sus cargos al menos un año antes de dichos comicios, los que están programados para el 16 de noviembre del próximo año.

